



Sitzungsvorlage
100/118/2014

Amt/Abteilung: Hauptamt Datum: 06.03.2014	Aktenzeichen: 10.26.00.01		
An:	Datum der Beratung	Zuständigkeit	Abstimmungsergeb.
Stadtvorstand	10.03.2014	Vorberatung	
Hauptausschuss	18.03.2014	Vorberatung	
Stadtrat	01.04.2014	Entscheidung	

Betreff:

Verleihung der Ehrenplakette der Stadt Landau an Herrn Günter Scharhag

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat verleiht Herrn Günter Scharhag, Scharfeneckstraße 5, 76829 Landau in der Pfalz die Ehrenplakette der Stadt Landau in der Pfalz.

Begründung:

Die Ehrenplakette der Stadt Landau in der Pfalz ist die zweithöchste Auszeichnung, die die Stadt zu vergeben hat. Sie wird an Bürger und Persönlichkeiten der Stadt verliehen, die sich um die Stadt oder als gebürtige Landauer in sonstiger Weise ganz besonders verdient gemacht haben.

Diese Ehrungsrichtlinien treffen auf Herrn Scharhag uneingeschränkt zu.

Herr Scharhag hat durch sein Wirken den Sport in seiner Heimatstadt nachhaltig geprägt. Vor 65 Jahren trat er im Jahr 1949 in den Schwimmverein Landau ein. Nach vielen Jahren als aktiver Brustschwimmer begann 1963 seine „Funktionärlaufbahn“ mit der Übernahme des Amtes des Jugendwarts. Nach 2 Jahren als Sportlicher Leiter und 10 Jahren als 2. Vorsitzender übernahm er 1981 das Amt des Vorsitzenden des Schwimmvereins, das er insgesamt 24 Jahre ehrenamtlich ausübte.

In dieser Zeit wandelte er den Schwimmverein durch den Aufbau neuer Abteilungen wie Triathlon, Freizeitsport und Lauftreff in den Mehrspartenverein Schwimm- und Sportclub um und steigerte die Mitgliederzahl von 100 auf 1000. Durch seine Tätigkeit im Schiedsrichterkader des Deutschen Schwimmverbandes hat er den Namen der Stadt Landau national und international bekannt gemacht. Er hatte zahlreiche Einsätze bei nationalen und internationalen Wettkämpfen wie dem Arena Meeting, Deutschen Meisterschaften und Europameisterschaften.

Lange Jahre war er Organisator von Städtevergleichswettkämpfen, Trainingslagern im Ausland und Jugendaustauschen mit Frankreich, den USA und Israel.

Seit 1999 ist er stellvertretender Vorsitzender des Gesamtvereins ASV Landau und seit 2000 Vorsitzender des Sportkreises Landau.

Sein gesellschaftliches Engagement zeigt sich auch in weiteren Ehrenämtern. So war er 15 Jahre ehrenamtlicher Schöffe beim Landgericht Landau und seit 1971 ununterbrochen Mitglied im Sportausschuss der Stadt Landau. Mittlerweile ist Herr Scharhag 43 Jahre Mitglied und damit der mit Abstand Dienstälteste. Seit 2009 ist er auch Mitglied des Stadtrates der Stadt Landau.

Mehr als ein Dutzend Ehrungen sind Zeugnis der hohen Anerkennung und Wertschätzung von Herrn

Scharhag. Genannt seien die Goldenen Ehrennadeln des ASV Landau, des Sportbundes Pfalz, des Südwestdeutschen Schwimmverbandes und des Deutschen Schwimmverbandes. Er erhielt die Sportplakette des Landes Rheinland-Pfalz und im Jahr 2005 die Ehrennadel der Stadt Landau.

Herr Scharhag ist eine herausragende Persönlichkeit, die sich durch ihr Wirken um die Stadt Landau verdient gemacht hat. Die Verleihung der Ehrenplakette ist eine Würdigung seines gesellschaftlichen Engagements, das seit über einem halben Jahrhundert Spuren in der Stadt Landau hinterlässt.

Beteiligtes Amt/Ämter:

Schlusszeichnung:

